

1 議案98号平成29年度千葉市一般会計補正予算(第2号)

- ① 中央区役所移転整備事業について
- ② 債務負担行為補正について(中央区役所移転整備)
- ③ 美術館拡張整備事業費について
- ④ 債務負担行為補正について(美術館拡張整備)

自由民主党千葉進取の会の 向後 保雄 でございます。・・・進取とは、従来の慣習にとらわれず進んで新しいものを取り入れるとの意味ですが、そのような思いで自由民主党千葉進取の会と名乗っております。最初ですので説明させていただきました。

今回「中央区役所の移転と千葉市美術館の今後について」との項目で一般質問を通告しておりますが、議案として提出されましたので、以下通告に従いまして、議案質疑を行います。

議案第98号、平成29年度千葉市一般会計補正予算(第2号)中、中央区役所移転整備費及び美術館拡張整備費については関連がありますので一括して質疑を致します。

住民満足度を高めるために、そして選ばれる自治体となるためにも住民起点の自治体サービスの向上は

今や必須の条件であります。政令市では 5 番目といわれておりますが、本市においても、いよいよ本年 1 月 16 日より区役所窓口改革として、ワンストップサービスの導入により市民の様々な手続きが一か所で行えるようになり、いくつもの課に行って手続きをすることがなくなり時間の短縮に効果が出ております。

また、役所内部での情報の共有化がされた結果により区政事務センターの設置により、市民がインターネットを利用して事前に申し込み、窓口手続きを簡略化し、証明書等の発行事務が集約され発行事務コストの削減にもつながっているところであります。

しかし、中央保健福祉センターが区役所から離れたきぼーにあるため、どうしても不便を感じる市民が多いのが現状です。中央区役所が移転し、中央保健福祉センターと同じきぼーに移転することはこの不便を解消することであり、もう手を挙げて歓迎するところではありますが、あと付けであるがゆえに解決すべき様々な問題点もありますので以下質疑を行います。

そこでまず、1 点目として、今回補正予算で基本設計、実施設計等の調査費が計上されました。中央区役所の移転に伴い、11 階に区役所及び中央市税出張所、12 階に中央保健福祉センターのうちの健診室、13 階と 14 階に社会援護課 2 課、健康課、子ども

家庭科、高齢障害支援課、そして 15 階に社会福祉協議会ということで、15 階までのスペースを利用するに当たり、現在ビジネス支援センターとして利用しているエレベーターを活用して 11 階から 15 階まで移動するとのことです。エレベーターの改修には多額の改修費用が予想されます。そこで、きぼーるの改修費用としてどの程度見込んでいるのか、改修内容に分けてそれについてお伺い致します。

2 点目に、現在でもきぼーるの駐車場は手狭であります。イベント等開催時には駐車待ちの車が列を作り並んでいます。さらに中央区役所の移転に伴い駐車場が不足するのではと考えられますがどの様に対応するのか、お伺いします。

3 点目に、きぼーるは当初から駐車場から各フロアへのアクセスが悪くて一度 1 階まで降りて、子育て支援館、子ども交流館、科学館、中央保健福祉センター、ビジネス支援センターへと上がって行くという誰もが感じていることだと思いますが大変な不便を感じております。この不便さはこの機会に解消される予定はあるのか、お伺いします。

4 点目に、現在、中央保健福祉センターは、中央区の人口増加により所掌業務の増加拡大により、職員数

も増加し、手狭で就労環境は最悪な状況であると聞いておりますし、実際何度も伺う折に就労環境の悪さを感じております。そして、ワンフロワーではとても対応できない状況であると理解しております。

現在、社会援護課2課、健康課、子ども庭課、高齢障害支援課がありますが、13階、14階の2フロアに移るとのことですが、各課の配置についてお示しください。

5点目に、緑区は平成32年ごろまで人口増加が今後も予想されるところですが、私的には、おゆみ野地区、あすみが丘地区、土気地区、高田地区等が考えられるかと思いますが、今回の中央区役所の移転と同様に、中央区の他にも緑区に於いても同様に保健福祉センターが区役所から離れております。そこで、今後中央区と同じように緑区役所の中に保健福祉センターを統合する予定はあるのか、お伺いします。

6点目に、千葉市美術館を機能拡充するために中央区役所機能をきぼーるに移したと考えても決して間違いではないと考えます。そのほうが個人的には良いと考えますが、やはり、市民向けの理由づけとしては、中央区役所の移転に伴いとしたほうが理解が得られやすいと思いますので議案の趣旨に沿って聞かせていただきますが、中央区役所の移転に伴い、

千葉市美術館の拡充が予定されておりますが、美術品に対しては十分な空調設備の整備が必要になると考えますし、展示施設整備もかなりのコストがかかるのではないかと考えますが、どのくらいの整備費を予定しているのか伺います。

7点目に、国内には千葉市美術館を含め著名な美術館は60か所以上あるわけですが、数多くの美術館が存在している中で、海外から多くの外国人が訪れる^{二一ゼロ}2020^{二一ゼロ}オリンピックパラリンピックを視野に入れた来館者の増加を考えたときに、東京をはじめ近隣市の美術館との差別化が重要と考えますが、今後目指すべき千葉市美術館像について当局の見解をお伺いします。

以上ですが、初めての議案質疑でありますし、一人で対応してますので通告時間は30分も要らなかつたじゃないかといわれるかもしれませんご容赦いただき、以上で、1回目の質疑を終わります。ご答弁よろしくお願ひいたします。

【2回目】

ご答弁ありがとうございました。いただいた答弁内容を踏まえまして、慎重に精査してまいりたいと思います。また、別の視点から25日の一般質問をさせていただきます。

以上で、私の議案質疑を終わります。